

# Arbeitsblatt zum Thema "Wer hat in Luxemburg das Sagen?"

## Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Der Großherzog ist das \_\_\_\_\_ des Landes. Wie bei Königen, vererbt er seine Macht gewöhnlich an seine \_\_\_\_\_ weiter. Bis zum Jahr 1890 war der König der Niederlande gleichzeitig \_\_\_\_\_ von Luxemburg. Seitdem hat Luxemburg seine eigene \_\_\_\_\_ .  
Dadurch wurde das Land endgültig unabhängig. In der schweren Zeit des Zweiten \_\_\_\_\_ wurde die damalige Großherzogin Charlotte zu einem wichtigen Symbol für die \_\_\_\_\_ des Landes.  
Seit dem Jahr 2000 vertritt der Großherzog Henri von Nassau das Land. Er ist zwar an der \_\_\_\_\_ des Landes, hat aber ansonsten kaum noch Macht. Seine Frau heißt Maria Teresa Mestre. Sie ist die \_\_\_\_\_ eines kubanischen Bankiers. Er lernte sie kennen, als er in der Schweiz \_\_\_\_\_ studierte. Mit ihr hat Henri fünf Kinder. Sein ältester Sohn Guillaume ist der aktuelle \_\_\_\_\_ .  
Regiert wird Luxemburg von einer Regierung. Alle fünf Jahre wählen die Luxemburger ein neues \_\_\_\_\_ . Auf Luxemburgisch heißt es: Chamber. Im Parlament gibt es 60 Sitze, die auf vier verschiedene \_\_\_\_\_ aufgeteilt sind. Im Parlament gibt es verschiedene Parteien, die unterschiedliche \_\_\_\_\_ vertreten. Nach den Wahlen sind es meistens zwei oder drei Parteien, die sich zusammenschließen um eine \_\_\_\_\_ zu bekommen und die Regierung zu bilden. Der Chef der Regierung ist der \_\_\_\_\_ . Eine Besonderheit ist die Wahlpflicht. Das bedeutet, dass im Grunde alle erwachsenen \_\_\_\_\_ bis zu einem bestimmten Alter wählen gehen müssen.

Freiheit

Tochter

Großherzogsfamilie

Ideen

Parlament

Großherzog

Mehrheit

Luxemburger

Politikwissenschaften

Staatsoberhaupt

Thronfolger

Premierminister

Kinder

Spitze

Weltkriegs

Regionen